

ACTA DE ACUERDOS DE LA XII REUNIÓN DEL COMITÉ DE CULTURA DE LA UNIÓN DE CIUDADES CAPITALES IBEROAMERICANAS (U.C.C.I)

En la ciudad de la Habana, los días 7 y 8 de julio de 1997, con motivo de la celebración del XII Comité de Cultura de la Unión de Ciudades Capitales Iberoamericanas, se han reunido los representantes de las ciudades de: Asunción, Barcelona, Brasilia, Buenos Aires, La Habana, La Paz, Lima, Lisboa, Madrid, México D.F., Montevideo, Río de Janeiro, San Francisco de Quito, San José, Santiago de Chile y Sucre.

Con arreglo a lo fijado en el Orden del Día, los participantes han debatido sobre los puntos siguientes, alcanzando los acuerdos que se detallan.

1.- Informe de la Habana sobre el desarrollo de la Capital Iberoamericana de la Cultura.

La directora provincial de cultura, Lic. Gisela Herrera González, informó sobre las actividades realizadas y los proyectos en curso, presentando un documental realizado con motivo de la capitalidad.

Se acordó promover entre las ciudades miembros de la UCCI el III Encuentro de Animadores Socioculturales a celebrarse en la Habana en el año 1998.

2.- Ponencia: "Descentralización de la Cultura".

La Lic. María Victoria Alcaraz, de la dirección de cultura de la ciudad de Buenos aires presentó el estudio realizado, de acuerdo con lo convenido en el anterior Comité, solicitando a las ciudades que le remitieran, directamente a ella o a través de la Secretaría Ejecutivo de la Unión, las observaciones o aportaciones que estimen oportunas, al objeto de poder presentar un informe del estado en nuestras ciudades sobre el tema de Descentralización de la Cultura.

3.- Ponencia: Economía de la Cultura.

Por parte del Lic. Arturo Cuéllar, de la Secretaria de Educación Salud y Desarrollo Social del Distrito Federal de México, se presentó el informe elaborado, según lo acordado en el último Comité.

Se acordó que las ciudades que tengan interés envíen sus comentarios a la Secretaria Ejecutiva de la UCCI.

4.- Intercambio de experiencias. Planteamientos de novedades.

Los representantes de las ciudades asistentes expusieron las novedades que en materia de cultura han realizado desde la última reunión del Comité celebrado en 1996.

5.- Informe de Madrid sobre Proyectos de la Capital Iberoamericana de la Cultura 1998.

Don Juan Antonio Gómez Angulo, Concejal de Cultura, Educación, Juventud y Deportes de la Ciudad de Madrid, presentó las ideas y actividades que se quieren desarrollar a lo largo de 1998.

6.- Informe de Sucre sobre proyectos a desarrollar en 1998 como Plaza Mayor de la Cultura.

Don Ignacio Mendoza Pizarro informó sobre los temas que van a tratar con motivo de la Plaza Mayor de la Cultura, que posteriormente se divulgarán por la Secretaría Ejecutiva de la UCCI.

7.- Proyecto de designación de Río de Janeiro como Capital Iberoamericana de la Cultura del año 2000.

Se aprobó la designación de Río de Janeiro, tras la intervención de Daniela Villela Pedrás, de la Secretaría Municipal de Cultura.

8.- Informe de la ciudad de Lima, Plaza Mayor de la Cultura 1997.

Se informó por Don Luis Lamas, Director del Centro de Artes Visuales, sobre lo realizado y se propuso una reunión o jornada, en octubre de este año.

9.- Propuesta des designación de Plaza Mayor de la Cultura para 1999.

Se acordó designar a San Francisco de Quito como Plaza Mayor de la Cultura 1999.

10.- Asuntos varios propuestos por la ciudades.

Se acuerda que la ciudad de Montevideo trabaje en el estudio de "El Derecho de la Cultura". Como método de trabajo, remitirá en tiempo un documento a los

responsables de cultura para discusión y debate en la próxima reunión del Comité, con la formulación de propuestas que se acuerden.

Será la ciudad de Río de Janeiro quien asuma con los mismos términos el compromiso de trabajar sobre "Turismo Cultural".

Se promoverá encuentros de libros en septiembre de 1998.

11.- Fecha y lugar de la próxima reunión.

Se acuerda que el XIII Comité de Cultura de la UCCI se realice en Madrid, en el mes de Julio de 1998.

12.- Agradecimiento.

Agradecer a la ciudad de La Habana la hospitalidad ofrecida a los participantes, así como reconocer el alto nivel de organización y apoyo que han demostrado en el desarrollo de la reunión.

La Habana, 8 de Julio de 1997